
Institut de Chimie de Clermont-Ferrand 

ICCF - UMR 6296 

 

 Chimie 7 - 24, avenue Blaise Pascal, TSA 60026 CS 60026, 63178 AUBIERE Cedex – France  

 : (33) 04 73 40 71.25   : direction.iccf@uca.fr  https://iccf.uca.fr 

 

          

 

Compte rendu du Conseil de l’UMR 6296 

Séance du Vendredi 2 septembre 2022, 12h30 salle B-019 au PME 

 

 

Présents : K. BALLERAT, M. BRIGANTE, F. CHARNAY-POUGET (arrivée à 12h45), M. 

DEFOIS, M. DUBOIS, S. DUCKI, T. GEFFLAUT, L. HECQUET, L. JOUFFRET, G. MAILHOT, 

J-M. NEDELEC, A. POTDEVIN, C. VICHERY, G. VOYARD, P.O. BUSSIERE, F. LEROUX, S. 

THERIAS 

Invité pour le point 2 : Xavier FARGES (JUSQU’A 13H15) 

 

Absents excusés : O. ROY, M. COLIN 

 

Ordre du jour : 

  

1. Approbation du CR du CU du 30 juin  

2. Priorisations DIALOG CNRS 

3. Règlement Intérieur (RI) de l’Unité 

4. Questions diverses 

 

En préambule, et sur proposition d’un membre du CU, la discussion du RI est reportée au prochain 

CU, prévu le 29 septembre 2022. Les membres de la commission RI seront invités afin de pouvoir 

échanger à ce sujet. 

Compte tenu des contraintes de planning, le CU du 27 octobre est déplacé au 20/10/2022. 

 

1. Approbation du CR du CU du 30 juin  

 

Approuvé :  13 contre :  0 abstention :2 

 

 

2. Points Divers : 

 

AAP Emergence : date de dépôt des dossiers le 30 septembre. L’ICCF peut en faire remonter 6. 

Pour l’instant, 2 projets COM dont 1 commun avec BIOMETA ont été identifiés. Les deux projets 

peuvent être soumis.  

 

COS : Des documents seront à renvoyer aux membres du COS avant leur prochaine réunion. Cette 

question sera à revoir en CD. 

 

EDSF : remontée des ½ financements de thèse : les demandes doivent remonter pour le 16/09. 
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L’ED propose la possibilité de 2 demi-financements. Aujourd’hui il y a 1 demande MI (avec la 

CAM) déjà soumise.   

 

IDS : source de financement possible pour des projets innovants transdisciplinaires (50 k€ par an 

sur 4 ans) au sein de l’IDS. Obligation de croiser 2 laboratoires de l’IDS. 

P. Malfreyt : l’IDS demande aux laboratoires de choisir ce qui est préférable pour l’utilisation des 

50 k€ : 1 projet à 50 k€ ou plusieurs moins élevés. Les projets sont annuels.  

M. Brigante : est-ce pour démarrer de nouveaux projets ? 

G. Mailhot : les derniers AAP UCA n’ont pas suscité beaucoup d’enthousiasme.  

F. Leroux : combien a-t-on de projets à soumettre à l’ICCF ? Deux sont déjà identifiés. 

 

3. Priorisations DIALOG CNRS 

 

La demande Dialog 2022 est à retourner pour le 12 septembre 2022. 

 

Hygiène et Sécurité : 

 

Présentation des propositions par X. Farges 

 
 

La demande Dialog est : 

- 4 armoires ventilées : 15 k€ 

- 4 hottes ventilées (protections locales des utilisateurs) : 6 k€ 

- 2 postes de pesée CMR : 30 k€ 

 

JM Nedelec : est-il nécessaire d’avoir 2 postes de pesée (2 étages du même bâtiment)?  

Un des deux sera priorisé dans un premier temps. 

 

Contrairement à ce qui avait été annoncé, le CNRS a versé 3000€ à l’HSCT pour de la ventilation. 

Cela était orienté vers la ventilation chimie 5, mais cette somme est sans commune mesure avec la 

somme nécessaire (500 k€). Il faut savoir comment on peut réorienter ce financement. Xavier 

FARGES doit se renseigner auprès de Patricia LANDAIS sur les possibilités de réattribution. 
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En aparté aux demandes DIALOG : les films solaires ont été posés en chimie 7. On constate une 

efficacité certaine de ces films. 

 

Equipements : 

 

Le CNRS a versé 10 k€ au titre du Dialog 2021 pour la presse manuelle chauffante (équipe 

Photochimie). 

 

Les demandes 2022 sont : 

 

COM : chromato-flash : voir si le montage financier est possible 

TIM : nano-calorimètre, le CNRS n’ayant toujours pas honoré sa promesse (P. Malfreyt) 

 

Personnels 

 

 
 

Chercheurs : 

 

M. Brigante : pourquoi un poste MI est demandé en section 13 ? 

M. Dubois : le projet est orienté électrochimie des phases HDL, stockage, capteurs 

électrochimiques, super condensateurs. Il y a un candidat déclaré. 

F. Leroux : il vient d’y avoir un recrutement en section 15, donc il est peu probable qu’il puisse être 

à nouveau envisagé cette année.  

 

Enseignants chercheurs : 

 

S. Therias : qu’est-ce qui motive le changement d’ordre des EC entre Photochimie et MPS sur la 

dernière version ? Dans le dossier 2021 il y avait Photochimie 5, TIM 6 et MPS 7 

S Ducki : au dernier CU on n’avait pas fait de classement, pour le faire ce jour.  

F. Leroux : le Pr 32 va être très compliqué car il n’y a pas de vivier identifié. 

P. Malfreyt : le prochain poste affiché dans le CPOM de l’IDS pour l’ICCF est un MCF 31eme 

section. La priorité affichée par l’ICCF est un Pr 33. 

JM Nedelec : si le prochain est un poste MCF on prend le 1
er

 de la liste des MCF, pareil pour les Pr. 

P. Malfreyt  : attention à ce qui est affiché dans le CPOM par rapport aux priorités du laboratoire. 
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F. Leroux : La liste est indicative, mais quand un poste se présentera ce sera rediscuté à l’ICCF de 

façon plus concrète.  

G. Mailhot : le Pr 32 à l’UCA était affiché comme prioritaire car il a été identifié une possibilité de 

repyramidage.  

 

 

ITA/BiATSS 

 

Joel Cellier part en 2023, mais avec ses congés il devrait partir en avril. Une discussion autour du 

classement s’ouvre. 

 

M Dubois : la priorité de MI est un poste Fluor / Plasma.  

La priorité est remontée des thématiques. Joël est 50% DRX et 50% MATEP, mais en DRX il est 

centré sur le développement de méthodes spécifiques. Il n’est plus sur l’utilisation « routine » des 

DRX. Le service va devoir se réorganiser.  

F. Leroux : après un départ en retraite au CNRS, il devrait y avoir un affichage NOEMI avant la 

mise au concours (non automatique). 

P Malfreyt : le poste affiché en 2 a été défendu à l’université. 

L Jouffret : après le départ de Joël, le service DRX ne sera pas en aussi grande difficulté que le 

plateforme PLASMA. Cela explique le classement.  

F Leroux : dans la lettre d’accompagnement FL appuiera sur le poste Fluor/Plasma pour le 

remplacement de Joël. Le poste DRX sera demandé à l’INP. 

 

Les fiches doivent être finalisées à l’ICCF et envoyées à S. Bonnefoy pour le 8 septembre au soir. 

 

Questions des collèges  

 

Collège Non permanents : 

Aucune question 

 

Collège PAR : 

- Y a-t-il des infos sur le chauffage ou les coupures d’électricité pour cet hiver ? 

F. Leroux : pas d’info. Concernant l’état des bâtiments, il n’y a pas de travaux prévus en Chimie 

d’ici à 5 ans. Les prochains travaux prévus sont dans les amphis. 

 

- Campagne pour les re-circulateurs d’eau : est-ce que cela pourrait être envisagé pour la RPE ?  

La RPE ne tourne pas en continu. Cela peut être étudié mais cela relève du service RPE. 

- Information sur un temps de sensibilisation (Une demi-journée) sur déchets/chimiothèque/ 

mission égalité ; 2 fois par an, en octobre et en mars. Ces périodes seront organisées de façon 

ludique (jeux). Ce dispositif s’adresse aux nouvelles personnes entrantes, mais sera ouvert à 

tous les personnels ICCF. Possibilité d’ouvrir d’autres créneaux si besoin. 

 

Collège EC : 

Aucun retour 

 

Collège Chercheurs :  

- Question sur les critères de choix AAP EMERGENCE i-site mais question déjà évoquée plus 

haut : Puisqu’il n’y a que 2 dossiers, il n’y aura pas de sélection.  

 

- Parcours pour les missions et les achats trop compliqués. Ne peut-on pas simplifier ? 

F. Leroux : Il faut justifier les dépenses. Les chemins administratifs sont définis par les 

établissements. F. Leroux va suivre une formation très bientôt sur ce thème. 
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- Les chercheurs et chercheuses voudraient savoir quelles sont les motivations de l’IDS pour leur 

demander de participer aux enseignements ? Elles et ils pourraient être favorables suivant les 

conditions. 

 

PM : l’IdS souhaite faire bénéficier les étudiants et les étudiantes de L2 et L3 des compétences 

scientifiques spécifiques des chercheurs et chercheuses. Dans certaines universités il y a des 

conventions de site entre les employeurs.  

 

 

 

 

 

 


